
18.     Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Stockstadt am Rhein  
           am Dienstag, dem 19.09.2023, um 19.30 Uhr, im Sitzungssaal des  
          Feuerwehrgerätehauses, Königsberger Straße 23, 64589 Stockstadt am Rhein 
 
 

Anwesende: 
 
CDU-Fraktion: 

Ernst Heil, Dirk Hensel, Ursula Kresnicka, Michael Lange, Sven Richard, Andreas 

Schmidt, Ute Schumann, Horst Wenner 

 

Entschuldigt:  

Der Vorsitzende der Gemeindevertretung Michael Barth, Ursula Heil, Petra Pfeffer 

 

SPD-Fraktion: 

Günter Eggers-Thomas, Reiner Kiesel, Siegfried Maul, Ute Pehle, Christine Sabalos, 

Daniela Schnitzer, Ilona Stübing 

 

Entschuldigt: 

Katja König 

 

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen: 

Horst-Jürgen Hill, Kurt Knöbel-Wehner, Sonja Wehner, Bodo Zentgraf 

 

 
Gemeindevorstand: 

Bürgermeister Thomas Raschel, Klaus Senfft, Ulrich Selle, Thomas Hornung 
 
Entschuldigt: 
die 1. Beigeordnete Ursula Kraft, Klaus Unger  
 
Gäste:  
René Granacher (Presse)  

 

Gemeindeverwaltung/gemeindliche Einrichtungen: 

Kerstin Krämer 

 
 
Schriftführerin: Jacqueline Diehl 
 
 
Die stellvertretende Vorsitzende der Gemeindevertretung, Frau Sonja Wehner, eröffnete 
um 19.32 Uhr die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung und begrüßte die Damen 
und Herren der Gemeindevertretung, des Gemeindevorstandes, die interessierten 
Bürger/innen, die Mitarbeiter/innen der Gemeindeverwaltung sowie die Presse.  
Danach stellte sie fest, dass die Einladung zur Sitzung form- und fristgerecht erfolgt ist und 
keine Einwände gegen das letzte Protokoll vorliegen.  
 
Anschließend verlas sie die Tagesordnung, gegen die keine Einwände erhoben wurden.  
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TAGESORDNUNG: 
 
1. Verwaltungsbericht 
 
2. Kanalnetz der Gemeinde Stockstadt am Rhein; 

Auftragsvergabe über die Kanalisationsarbeiten in 2023 nach den Ergebnissen der              
1. EKVO Wiederholungsprüfung 2016 

 
3. Kläranlage der Gemeinde Stockstadt am Rhein; 

Ankauf eines Giant GT5048 Teleskopstaplers 
 
4. Wohngebiet „Köllsche Gärten“, Vereinbarung mit der HLG 

Erhöhung des Kontovolumens 
 
5. Antrag der Fraktion SPD vom 04.07.2023; 

Sportstättenbedarfsermittlung für die Gemeinde Stockstadt am Rhein 
 
6. Antrag der Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen und CDU vom 23.07.2023; 

Ertüchtigung des Rad-/Fußgängerweges über die Bahnüberführung (K 153) 
 
7. Anfragen 
 
 
zu TOP 1 Verwaltungsbericht des Gemeindevorstandes 
 
Bürgermeister Thomas Raschel gab den Damen und Herren der Gemeindevertretung den 
Verwaltungsbericht des Gemeindevorstandes zur Kenntnis.  
 
 
zu Top 2 Kanalnetz der Gemeinde Stockstadt am Rhein; 

Auftragsvergabe über die Kanalisationsarbeiten in 2023 nach den 
Ergebnissen der 1. EKVO Wiederholungsprüfung 2016 

 
Ohne Aussprache wurde von der Gemeindevertretung folgender einstimmiger Beschluss 
gefasst. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Stockstadt am Rhein beschließt, den Auftrag über 
die Kanalsanierungsarbeiten 2023 nach den Ergebnissen der 1. EKVO 
Wiederholungsprüfung 2016 an den günstigsten Bieter, die Firma Kilian GmbH, Fürth, zum 
Angebotspreis in Höhe von 105.667,30 € brutto zu vergeben. Die erforderlichen 
Finanzmittel stehen unter der Haushaltsstelle 53.8.01/0041.842852 – Kanalsanierung – 
zur Verfügung.   
 
Abstimmungsergebnis

 Ja Nein ENTHALTUNG   

CDU 8    stimmberechtigte 

SPD 7    19 

Grüne 4     

Summe 19   19  
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zu TOP 3 
 
Kläranlage der Gemeinde Stockstadt am Rhein; 
Ankauf eines Giant GT5048 Teleskopstaplers 
 
Ohne Aussprache wurde von der Gemeindevertretung folgender einstimmiger Beschluss 
gefasst. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Gemeindevertretung genehmigt den Kauf des Teleskopstaplers „Giant GT 5048“ bei 
der Firma Kiesel in Höhe von 81.277,00 € brutto.  
 
Abstimmungsergebnis

 Ja Nein ENTHALTUNG   

CDU 8    stimmberechtigte 

SPD 7    19 

Grüne 4     

Summe 19   19  

 
 
zu TOP 4 
 
Wohngebiet „Köllsche Gärten“, Vereinbarung mit der HLG; 
Erhöhung des Kontovolumens 
 
Ohne Aussprache wurde von der Gemeindevertretung folgender einstimmiger Beschluss 
gefasst. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Stockstadt am Rhein beschließt, das Volumen                  
des Kontos der HLG für das Wohngebiet „Köllsche Gärten“ von derzeit 6 Mio. Euro auf                       
8 Mio. Euro zu erhöhen. Das Konto ist mit derzeit rund 5,8 Mio. Euro fast an der Grenze 
angelangt und es werden noch weitere Ankäufe von Grundstücken erforderlich sein.  
 
Abstimmungsergebnis

 Ja Nein ENTHALTUNG   

CDU 8    stimmberechtigte 

SPD 7    19 

Grüne 4     

Summe 19   19  

 
zu TOP 5 
 
Antrag der Fraktion SPD vom 04.07.2023;  
Sportstättenbedarfsermittlung für die Gemeinde Stockstadt am Rhein 
 
Nach den Stellungnahmen der Fraktionen und einer von der SPD-Fraktion beantragten 
Sitzungsunterbrechung, die von 19.49 Uhr bis 19.52 Uhr dauerte, stellte die CDU-Fraktion 
folgenden Änderungsantrag, über den dann zeitgleich als finalen Beschlussvorschlag wie 
folgt abgestimmt wurde.   
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Beschlussvorschlag: 
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, die Kosten für eine Sportstättenbedarfsermittlung 
zu ermitteln.  
 
Abstimmungsergebnis

 Ja Nein ENTHALTUNG   

CDU 8    stimmberechtigte 

SPD  7   19 

Grüne 3  1   

Summe 11 7 1 19  

 
Somit wurde der neue Beschlussvorschlag zeitgleich mehrheitlich angenommen und 
gefasst.  
 
zu TOP 6 
 
Antrag der Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen und CDU vom 23.07.2023; 
Ertüchtigung des Rad-/Fußgängerweges über die Bahnüberführung (K 153) 
 
Nach den Stellungnahmen der Fraktionen wurde von der Gemeindevertretung folgender 
einstimmiger Beschluss gefasst. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Stockstadt am Rhein beauftragt den 
Gemeindevorstand, sich beim Landkreis Groß-Gerau für eine Priorisierung der Maßnahme 
„Ertüchtigung des Rad-/Fußgängerwegs über die Bahnüberführung (K153)“ einzusetzen. 
Ziel muss es sein, die Planung der Maßnahme umgehend aufzunehmen und in den 
aktuellen Förderprogrammen des AGNH Berücksichtigung zu finden.  
 
Abstimmungsergebnis

 Ja Nein ENTHALTUNG   

CDU 8    stimmberechtigte 

SPD 7    19 

Grüne 4     

Summe 19   19  

 
zu TOP 07 
 
Anfragen 
 
Es lagen zwei schriftliche Anfragen zu den Themen „Rattenbekämpfungsverordnung“ und 
„Baumaßnahme Kreisverkehr an der Netto-Kreuzung“ vor, die Herr Bürgermeister Raschel 
mündlich beantwortete. Weitere gestellte Fragen beantwortete er ebenfalls mündlich.  
 
Ende der Sitzung: 20.25 Uhr 
 

 
 

    -Sonja Wehner-      -Jacqueline Diehl- 
stellv. Vorsitzende der Gemeindevertretung      Schriftführerin 


